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Università degli Studi Roma Tre 
Dipartimento di Ingegneria 

Verbale del Consiglio di Dipartimento 
Seduta del 16 luglio 2019 

 
Il giorno 16 luglio alle ore 11:00 si è riunito il Consiglio di Dipartimento presso 
l’aula N5 di Vasca Navale per l’esame e la discussione dei seguenti 
argomenti iscritti all’ordine del giorno: 
 

1. Comunicazioni; 
2. Approvazione verbale della seduta del 23/05/2019, 20/06/2019; 
3. Domande degli studenti; 
4. Questioni relative a persone; 
5. Autorizzazioni di spesa; 
6. Proposte di chiamata di personale docente e ricercatore; 
7. Proposta di nomina di Commissioni Giudicatrici per procedure di 
selezione e chiamata di personale docente; 
8. Contratti, Convenzioni e Progetti di Ricerca; 
9. Incarichi professionali, borse di studio e contratti di collaborazione: 
bandi dei procedimenti di selezione pubblica; 
10. Questioni relative alla didattica; 
11. Assegni di Ricerca; 
12. Questioni relative alla ricerca; 
13. Assicurazione della qualità; 
14. Varie ed eventuali. 

 
 

 
Presidente: il Direttore prof. Andrea Benedetto. 
Segretari Verbalizzanti: il Segretario Amministrativo, Signora Laura Grossi, 
Segretario Didattico, dott.ssa Simona Erriu, (punti 3, 10 e 13 dell’O.d.G) 
Segretario per la Ricerca dott.ssa Maria Cristina Pierazzi (punti 11 e 12 
dell’O.d.G). 
Alle ore 11:20 il Direttore, constatato il raggiungimento del numero 
legale, dichiara aperta la seduta. 

 
 

1. Comunicazioni 
 

OMISSIS 
 

2. Approvazione verbale della seduta del 23/05/2019, 20/06/2019 
Il Direttore sottopone ad approvazione i verbali relativi alle sedute 
del 23 maggio, e del 20 giugno resi disponibili sul sito intranet. Non 
essendoci alcuna proposta di modifica o rettifica i verbali vengono 
approvati all’unanimità dei presenti nella seduta cui il verbale si 
riferisce. 
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3. Domande degli studenti 

OMISSIS 
 

4. Questioni relative a persone 
 

OMISSIS 
 
Esce il prof. Sotgiu. 
Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Giovanni Sotgiu la 
richiesta di autorizzazione ad assumere un incarico di membro di 
commissione giudicatrice per un posto di ricercatore a tempo 
determinato presso Università La Sapienza – Dipartimento di Scienze di 
Base e Applicate per l’Ingegneria, durata 1 mese. 
Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 
favorevole. 
Il Consiglio unanime ratifica. 
 
Rientra il prof. Sotgiu  
Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Maurizio Patrignani la 
richiesta di autorizzazione ad assumere un incarico di membro di 
commissione giudicatrice per un posto di ricercatore a tempo 
determinato presso l’Università degli Studi della Campania “Luigi 
Vanvitelli”, durata 1 mese. 
Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 
favorevole. 
Il Consiglio unanime ratifica. 
 
Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Luca Solero la richiesta 
di autorizzazione ad assumere un incarico di membro di commissione 
per l’esame finale del Dottorato di Ricerca presso il Politecnico di 
Torino, durata 2 settimane. 
Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Luca Solero la richiesta 
di autorizzazione ad assumere un incarico di valutazione del Piano 
Annuale di Realizzazione 2018 presso RSE Spa, durata 3 mesi. 
Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 
favorevole. 
Il Consiglio unanime ratifica. 
 
Esce il prof. Belfiore. 
Il Direttore comunica di aver ricevuto dal prof. Nicola Pio Belfiore la 
richiesta di autorizzazione ad assumere un incarico membro di 
commissione per l’esame finale del Dottorato di Ricerca presso 
l’Università La Sapienza, durata 1 giorno. 
Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 
favorevole. 
Il Consiglio unanime ratifica. 
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Rientra il prof. Belfiore ed esce la prof.ssa Adduce. 
Il Direttore comunica di aver ricevuto dalla dott.ssa Federica Battisti la 
richiesta di autorizzazione ad assumere un incarico membro di 
commissione per l’esame finale del Dottorato di Ricerca presso Ecole 
Polytechnique Federale de Lausanne (Svizzera), durata 3 giorni. 
Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 
favorevole. 
Il Consiglio unanime ratifica. 
 
Rientra la prof.ssa Adduce ed esce la dott.ssa Battisti. 
Il Direttore comunica di aver ricevuto dalla dott.ssa Federica Battisti la 
richiesta di autorizzazione ad assumere un incarico membro di 
commissione per l’esame finale del Dottorato di Ricerca presso Xi’an 
Jiaotong -Liverpool University, durata 1 giorno. 
Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 
favorevole. 
Il Consiglio unanime ratifica. 
 
Rientra la dott.ssa Battisti ed esce il dott. Crescenzi. 
Il Direttore comunica di aver ricevuto dal dott. Valter Crescenzi la 
richiesta di autorizzazione ad assumere un incarico di consulenza 
scientifica per la progettazione e la realizzazione di un sistema di 
estrazione dati su larga scala presso Meltwater Ltd, durata 4 mesi. 
Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 
favorevole. 
Il Consiglio unanime ratifica. 
 
Rientra il dott. Crescenzi ed esce il dott. Botta. 
Il Direttore comunica di aver ricevuto dal dott. Fabio Botta la richiesta 
di autorizzazione ad assumere un incarico di docenza per il corso di 
Fondamenti delle vibrazioni delle macchine rotanti presso Beamat Srl, 
durata 1 mese. 
Il Direttore propone al Consiglio di esprimere parere pienamente 
favorevole. 
Il Consiglio unanime ratifica. 
 
Rientra il dott. Botta. 
Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è letto e 
approvato seduta stante. 
 
5. Autorizzazioni di spesa 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio l’autorizzazione di 

spesa presentata dal prof. Barletta per l’acquisto di un sistema 

prototipale di estrusione in testa piana, progettato e realizzato su 

specifica, per la trasformazione di materiali bioplastici compostabili per 

il potenziamento del Laboratorio congiunto del gruppo di ricerca in 
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Tecnologie e Sistemi di lavorazione situato presso la società CUKI 

COFRESCO Srl. 

L’importo presunto della fornitura, di euro 59.000 +iva, graverà sul 
Progetto (2017) CUKI COFRESCO Srl.  
Il Consiglio approva all’unanimità. 
Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è approvato 

seduta stante. 

 
6. Proposta di chiamata per posti di personale docente e ricercatore 

Il Direttore comunica che con D.R. 1112/2019 del 25/06/2019 sono stati 
approvati gli atti della procedura di chiamata per la copertura di un 
posto di ricercatore a tempo determinato, ai sensi dell’art. 24, c. 3, lett. 
A) della L. 240/2010, presso il Dipartimento di Ingegneria, settore 
concorsuale 08/B3, SSD ICAR/09 “Tecnica delle Costruzioni” e dai quali 
risulta vincitore il seguente candidato: 

• Marialaura Malena 

Il Consiglio di Dipartimento, ai sensi dell’art. 11, c. 9 del “Regolamento 
per la chiamata, la mobilità, i compiti didattici, il conferimento di 
incarichi di insegnamento e di didattica integrativa, il rilascio di 
autorizzazioni per attività esterne dei professori e Ricercatori in servizio 
presso Roma Tre”, può formulare, successivamente all’approvazione 
degli atti, la proposta di chiamata del vincitore o dei vincitori con voto 
favorevole della maggioranza assoluta dei professori di I e di II fascia. 

 

OMISSIS 

 

Il Direttore, sulla base del giudizio espresso dalla Commissione 
Giudicatrice propone al Consiglio di deliberare in merito alla proposta 
di chiamata: 

• della dott.sssa Maria laura Malena per la copertura di un posto di 
ricercatore a tempo determinato di tipo A per il Settore Scientifico 
Disciplinare ICAR/09 “Tecnica delle Costruzioni”. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

La presente parte del verbale è redatta, letta e approvata seduta 
stante. 

Il Direttore informa il Consiglio che, ai sensi del vigente Regolamento 
precedentemente citato, le deliberazioni del Consiglio saranno 
trasmesse all’Area del Personale per i successivi adempimenti. 
 
 

7. Proposta di nomina di Commissioni Giudicatrici per procedure di 
selezione e chiamata di personale docente 
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Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la proposta di 
composizione della Commissione Giudicatrice per la Procedura di 
Chiamata per la Valutazione comparativa di n. 1 posto di 
Ricercatore a tempo determinato di tipo B “regime di tempo pieno” 
SSD MAT/09 “Ricerca Operativa”. Si propone che la Commissione sia 
composta dai prof. Alessandro Agnetis (Università di Siena), prof.ssa 
Renata Mansini (Università di Brescia), Dario Pacciarelli (Università 
Roma Tre), membro supplente prof. Claudio Arbib(Università 
dell’Aquila). 
Tutti e quattro i membri proposti sono in possesso di elevato profilo 
scientifico a livello internazionale; la documentazione attestante il 
possesso dei requisiti dei Commissari proposti è conservata agli atti 
del Dipartimento (prot. 2882 /2019). 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la proposta di 
composizione della Commissione Giudicatrice per la Procedura di 
Chiamata per la Valutazione comparativa di n. 1 posto di 
Ricercatore a tempo determinato di tipo B “regime di tempo pieno” 
SSD ICAR/04 “Strade, Ferrovie Aeroporti”. Si propone che la 
Commissione sia composta dai proff. Lorenzo Domenichini (Università 
di Firenze), Maurizio Bocci (Università Politecnica delle Marche), 
Maria Rosaria De Blasiis (Università Roma Tre), membro supplente 
prof. Antonio Montepara (Università di Parma). 
Tutti e quattro i membri proposti sono in possesso di elevato profilo 
scientifico a livello internazionale; la documentazione attestante il 
possesso dei requisiti dei Commissari proposti è conservata agli atti 
del Dipartimento (prot.  2882/2019). 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la proposta di 
composizione della Commissione Giudicatrice per la Procedura di 
Chiamata per la Valutazione comparativa di n. 1 posto di 
Ricercatore a tempo determinato di tipo B “regime di tempo pieno” 
SSD ING-INF/03 “Telecomunicazioni”. Si propone che la Commissione 
sia composta dai proff. Antonio Iera (Università di Reggio Calabria), 
Enrico Magli (Politecnico di Torino), Augusto Sarti (Politecnico di 
Milano), membro supplente prof. Carlo Regazzoni (Università di 
Genova). 
Tutti e quattro i membri proposti sono in possesso di elevato profilo 
scientifico a livello internazionale; la documentazione attestante il 
possesso dei requisiti dei Commissari proposti è conservata agli atti 
del Dipartimento (prot.  2882/2019). 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la proposta di 
composizione della Commissione Giudicatrice per la Procedura di 
Chiamata per la Valutazione comparativa di n. 1 posto di 
Ricercatore a tempo determinato di tipo B “regime di tempo pieno” 
SSD ING-IND/11 “Fisica Tecnica Ambientale”. Si propone che la 
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Commissione sia composta dai proff. Franco Cotana (Università di 
Perugia), Fabio Polonara (Università Politecnica delle Marche), 
Maurizio Cellura (Università di Palermo), membro supplente prof. 
Antonio Messineo (Università degli Studi di Enna Kore). 
Tutti e quattro i membri proposti sono in possesso di elevato profilo 
scientifico a livello internazionale; la documentazione attestante il 
possesso dei requisiti dei Commissari proposti è conservata agli atti 
del Dipartimento (prot.  2882/2019). 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

 
Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è letto e 
approvato seduta stante. 

 
8. Contratti, Convenzioni e Progetti di Ricerca 
Il Direttore sottopone a ratifica del Consiglio un Contratto di Ricerca 
con Diesse Srl (all. 8.1) oggetto del contratto “Studio e sviluppo di 
manufatti in plastica monouso ad elevato contenuto innovative ed 
a ridotto impatto ambientale per uso alimentare: materiali, 
tecnologie di trasformazione, prodotti finiti”. Il corrispettivo è fissato in 
euro 165.000 + IVA, le attività dovranno concludersi entro il 
30/12/2021, resp. scientifico il prof. Barletta. 
Il Consiglio ratifica all’unanimità. 
 
Il Direttore sottopone a ratifica del Consiglio un Contratto di Ricerca 
con Acquatecno Srl (all. 8.2) oggetto del contratto “Realizzazione di 
modellazioni fisiche relative al Porto di Santa Margherita Ligure”. Il 
corrispettivo è fissato in euro 14.500+ IVA, le attività dovranno 
concludersi 20 giorni resp. scientifico il prof. Franco. 
Il Consiglio ratifica all’unanimità. 
 
Il Direttore sottopone a ratifica del Consiglio un Accordo di 
Collaborazione con INAIL (all. 8.3) oggetto dell’accordo 
“Promozione di attività congiunte di ricerca finalizzate a migliorare la 
sicurezza degli impianti a rischio di incidente rilevante con particolare 
attenzione alle azioni sismiche”. Le attività dovranno concludersi il 
31/12/2021, resp. scientifico. il prof. Paolacci. 
Il Consiglio ratifica all’unanimità. 
 
Il Direttore sottopone a ratifica del Consiglio un Accordo di 
Collaborazione con BLU.E MATRIX A.S.D (all. 8.4) oggetto 
dell’accordo “Messa a punto del powertrain della barca solare 
“sunrazor01” iscritta al campionato mondiale “Solar & Energy Boat 
Challenge”. Le attività dovranno concludersi entro un mese., resp. 
scientifico il dott. Palmieri. 
Il Consiglio ratifica all’unanimità. 
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Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio un Contratto di 
Ricerca con Centro Agroalimentare Roma (C.A.R.) Srl (all. 8.5) 
oggetto del contratto “Analisi e realizzazione delle tabelle 
energetiche e dei servizi annessi dei Siti, Edifici e Locali del Centro 
Agroalimentare Roma”Il corrispettivo è fissato in euro 38.000 + IVA, le 
attività dovranno concludersi entro un anno, resp. scientifico il prof. 
De Lieto Vollaro. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 

Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è letto e approvato 
seduta stante. 

 
9. Incarichi professionali, borse di studio e contratti di collaborazione: 
bandi dei procedimenti di selezione pubblica 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 
emissione di un bando per selezione pubblica, proposta dal prof. Colace 
per un incarico di collaborazione occasionale della durata di due mesi, 
per un importo di Euro 2.000 lordo ente da erogare in una rata, da far 
gravare sul progetto “Ministero della Difesa”. Oggetto dell’incarico 
“Progetto di dimensionamento e alimentazione e cablaggio di un sistema 
di contromisure ottiche per IED”. 
Il Consiglio approva all’unanimità l’emissione del bando, dando 
mandato al Direttore di individuare la commissione giudicatrice, sentito il 
proponente del contratto, e approvando fin d’ora la stipula del contratto 
con il vincitore della selezione pubblica. 
 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 
emissione di un bando per selezione pubblica, proposta dal prof. Neri per 
un incarico di collaborazione occasionale della durata di due mesi, per 
un importo di Euro 3.500 lordo ente da erogare in una rata, da far gravare 
sul progetto “Ricerca generica”. Oggetto dell’incarico “Sviluppo di un 
sistema di acquisizione ed elaborazione di segnali elettroacustici ad alta 
direttività ed ad alto guadagno”. 
Il Consiglio approva all’unanimità l’emissione del bando, dando 
mandato al Direttore di individuare la commissione giudicatrice, sentito il 
proponente del contratto, e approvando fin d’ora la stipula del contratto 
con il vincitore della selezione pubblica. 
 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 
emissione di un bando per selezione pubblica, proposta dal dott. 
Sebastiani per un incarico di collaborazione occasionale della durata di 
due mesi, per un importo di Euro 2.500 lordo ente da erogare in due rate, 
da far gravare sul progetto “ISTRESS”. Oggetto dell’incarico “Sviluppo di 
un sistema di acquisizione ed elaborazione di segnali elettroacustici ad 
alta direttività ed ad alto guadagno”. 
Il Consiglio approva all’unanimità l’emissione del bando, dando 
mandato al Direttore di individuare la commissione giudicatrice, sentito il 



 8

proponente del contratto, e approvando fin d’ora la stipula del contratto 
con il vincitore della selezione pubblica. 
 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta del prof.  
Barletta di emissione di un bando per l’attribuzione di una borsa di studio 
dal titolo “Sviluppo di soluzioni per l’accoppiamento carta-bioplastica” 
della durata di un mese per un importo complessivo lordo ente di Euro 
1.600, la spesa graverà sul progetto “PON BIOLINE”. 
Il Consiglio approva all’unanimità l’emissione del bando, dando 
mandato al Direttore di individuare la commissione giudicatrice, sentito il 
proponente del contratto, e approvando fin d’ora la stipula del contratto 
con il vincitore della selezione pubblica. 
 
Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è letto e approvato 
seduta stante. 
 
10. Questioni relative alla didattica 
 
10-1) Offerta Formativa AA 2018-2019 
 
 
- Proposta di aggiornamento dei compiti didattici, ulteriori incarichi, 

modifiche semestre di erogazione corsi e completamento compiti 
didattici A.A. 2018/2019 

 
Il Direttore informa che, secondo quanto comunicato dei Coordinatori dei 
Collegi Didattici interessati e dai Referenti di Area, anche con l’invio degli 
estratti dei verbali dei Consigli dei Collegi Didattici interessati, è necessario 
aggiornare il quadro della didattica AA 2018-2019 in merito a compiti 
didattici, ulteriori incarichi, compensi, affinità e semestre di erogazione 
come risulta dalla seguente tabella: 
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Il Consiglio di Dipartimento è chiamato ad approvare la proposta 
presentata. 

 
Il Consiglio unanime approva. 
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La presente parte di verbale è redatta, letta ed approvata seduta stante.  
 
 
 
10a) Offerta Formativa AA 2019-2020 
 

- Regolamenti didattici AA 2019-2020: ratifica modifica livello B2 
lingua straniera corsi di laurea triennale 
 

Il Direttore comunica che in data 09 luglio 2019 il Direttore Generale ha 
comunicato con sua nota (punto 10a – all. 1) che il Consiglio di 
Amministrazione, nella seduta del 26 giugno 2019 (punto 10a – all. 2), ha 
approvato la proposta presentata dal CLA di limitare l’acquisizione su 
base facoltativa e non su base obbligatoria, da parte degli studenti, del 
livello B2 per la sola lingua inglese. 
Per consentire al Consiglio del Dipartimento, di far fronte alla mutata 
situazione determinata dalla modifica dell’offerta formativa del CLA, si è 
reso necessario assumere le conseguenti determinazioni di propria 
competenza, in ordine alla riformulazione dell’art. 17 del Regolamento 
didattico dei corsi di studio di Ingegneria, di cui si è proposta l’introduzione 
a decorrere dal prossimo anno accademico.  
In vista della imminente riunione del Senato Accademico, il Direttore del 
Dipartimento, attraverso apposito decreto del 10.07.2019 – Prot 2734 
(punto 10a – all. 3), ha provveduto con urgenza a sanare la situazione 
creatasi per consentire agli studenti iscritti ai corsi di laurea triennale del 
Dipartimento: 

-  di conseguire l’idoneità facoltativa della conoscenza della 
lingua inglese di livello B2, in luogo dell’obbligatorietà prevista nel 
testo regolamentare; 

- di conseguire l’idoneità della conoscenza obbligatoria della 
lingua inglese di livello A2. 
 

Il Consiglio di Dipartimento è chiamato a: 
1. Ratificare il Decreto del Direttore di Dipartimento del 10.07.2019 – 

Prot 2734; 
2. A dare mandato al Direttore per procedere alla correzione di tutti i 

Regolamenti Didattici dei Corsi di Studio di Ingegneria AA 2019-2020 
inserendo il livello A2 in luogo del livello B2; 

3. Ad autorizzare la pubblicazione di tutti i Regolamenti emendati con 
la modifica sopra illustrata senza che gli stessi passino ulteriormente 
in Consiglio di Dipartimento. 
 

Il Consiglio di Dipartimento unanime approva. 
 
La presente parte del verbale è redatta, letta e approvata seduta stante. 
 

- Accordi di servizio didattico 
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Il Direttore comunica che in virtù della delega ricevuta da questo 
Consiglio nella seduta dell’11.04.2019 ha provveduto a firmare, per l’AA 
2019-20, il seguente accordo di servizio didattico per la copertura di 
insegnamenti attivati dal Dipartimento di Ingegneria da parte di docenti 
appartenenti al Dipartimento di Economia Aziendale (Punto 10a – all. 4). 
 
Il Consiglio è chiamato a ratificare l’ASD sottoscritto. 
 
Il Consiglio di Dipartimento unanime ratifica ed approva. 
 
La presente parte di verbale è redatta, letta ed approvata seduta stante.  
 
 
- Proposta di aggiornamento dei compiti didattici, ulteriori incarichi, 

modifiche semestre di erogazione corsi e completamento compiti 
didattici A.A. 2019/2020 

 
Il Direttore informa che, secondo quanto comunicato dei Coordinatori dei 
Collegi Didattici interessati e dai Referenti di Area, anche con l’invio degli 
estratti dei verbali dei Consigli dei Collegi Didattici interessati, è necessario 
aggiornare il quadro della didattica AA 2019-2020 in merito a compiti 
didattici, ulteriori incarichi, compensi, affinità e semestre di erogazione 
come risulta dalla seguente tabella: 
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Il Direttore ricorda che i compensi per gli UII, in ottemperanza a quanto 
deliberato dal Senato Accademico nella seduta del 21.05.2019, sono stati 
oggetto di una revisione complessiva e potranno essere pagati previo 
assolvimento degli obblighi previsti dall’apposito Regolamento di Ateneo. 

 
Il Consiglio di Dipartimento è chiamato ad approvare la proposta 
presentata. 

 
Il Consiglio unanime approva. 

 
La presente parte di verbale è redatta, letta ed approvata seduta stante.  
 
-  Laboratori didattici offerti dal Collegio Didattico di Ingegneria 

Meccanica AA 2019/20 
 
Il Direttore comunica che i Laboratori Didattici (LD) offerti dal Collegio 
Didattico di Ingegneria Meccanica sono un innovativo strumento 
didattico tramite il quale gli studenti possono approfondire dal punto di 
vista applicativo le conoscenze teoriche impartite nei corsi dell’offerta 
didattica istituzionale, sia mediante vere e proprie attività sperimentali di 
laboratorio, che mediante l’acquisizione di competenze 
professionalizzanti di natura progettuale ed operativa, incluso 
l’addestramento all’uso di strumentazione e software largamente diffusi 
nelle aziende e nella pratica professionale. Per tale motivo i Laboratori 
didattici sono di associati ad uno o più insegnamenti istituzionali e gestiti 
da un responsabile che è di norma il corrispondente docente titolare 
dell’insegnamento. La fruizione dei LD non implica la verbalizzazione del 
superamento di un esame o l’assegnazione di un voto che contribuisca al 
calcolo della media curriculare, bensì il riconoscimento di crediti formativi 
previa certificazione di idoneità rilasciata dal docente responsabile del LD 
a seguito della conclusione con esito positivo della attività formativa in 
questione.  
Il Progetto è dettagliato nell’allegato (punto 10a - all 5). 
 

OMISSIS 
Il Consiglio di Dipartimento è chiamato ad approvare la proposta 
presentata. 
Il Consiglio unanime approva. 
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La presente parte di verbale è redatta, letta ed approvata seduta stante.  
 
10b) Delibere varie relative alla didattica 
 

- Richiesta equipollenza titolo accademico straniero conseguito da 
Yamen JAIROUDI 

 
Il Direttore comunica che Il dott. Yamen JAIROUDI ha presentato richiesta 
di equipollenza per i seguenti titoli accademici stranieri: 

• Bachelor of Electical Engineering, Major “Control and Automation 

Engineering” conseguito  con votazione 71,21 su 100 in data 14 

settembre 2010, 

• Master specialistico in “Control and Automation Engineering” 

conseguito nell’anno accademico 2010/2011  

conseguiti presso l’Università di Damasco nella Repubblica Araba di Siria 
e rilasciati dalla stessa università, e ne richiede l'equipollenza con i 
seguenti titoli accademici italiani 

• Laurea triennale in Ingegneria informatica – Classe L-8 

• Laurea Magistrale in Ingegneria Informatica – Classe LM-32. 

 
Il Consiglio del Collegio Didattico di Ingegneria Informatica, nella seduta 
del 15/07/2019, sentito il parere della Commissione istruttoria composta 
dal prof. Dario Pacciarelli e dal dott. Maurizio Pizzonia, dopo aver 
considerato in dettaglio i contenuti e l'entità degli esami sostenuti dal dott. 
JAIROUDI, considerando una quantità di studio individuale pari a 9 ore per 
ogni 16 di didattica frontale, delibera quanto riportato nel documento 
allegato (punto 10b – all 1) 
 

OMISSIS 
 
Il Consiglio di Dipartimento è chiamato ad approvare la proposta 
presentata. 

 
Il Consiglio unanime approva. 

 
La presente parte di verbale è redatta, letta ed approvata seduta stante.  
 
11. Assegni di Ricerca 
11.1 Rinnovi e Prosecuzioni Assegni di Ricerca 
Il Direttore comunica che il Prof. Francesco Riganti Fulginei richiede il 
rinnovo dell’assegno di ricerca dal titolo “Sviluppo e applicazione di 
modelli circuitali per pannelli e celle fotovoltaiche su supporti digitali per 
l'ottimizzazione di sistemi elettrici nel campo dell'energia rinnovabile” al 
Dott. Gabriele Maria Lozito. Il costo di Euro 25.000,00 graverà sui fondi 
ENEA PAR 2016 e 2017, responsabile scientifico Prof. Francesco Riganti 
Fulginei.  
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OMISSIS 
 
Il Direttore comunica che il Prof. Massimiliano Barletta richiede il rinnovo 
dell’assegno di ricerca dal titolo “Sviluppo di soluzioni per la fabbricazione 
di copertine in carta-bioplastica” alla Dott.ssa Elisa Pizzi. Il costo di Euro 
27.511,68 graverà per il 35% sul fondo del Progetto PON BIOLINE – 
BIOpolimeri modificati per la realizzazione di una LINEa di innovativi 
prodotti- Codice Progetto ARS01_01032 Area di specializzazione “Chimica 
Verde”, responsabile scientifico Prof. Massimiliano Barletta. 
 

OMISSIS 
 
Il Direttore comunica che la Dott.ssa Giulia Lanzara richiede il rinnovo 
dell’assegno di ricerca dal titolo “Materiali organici funzionali” al Dott.  
Chinnam Krishna Chytanya. Il costo di Euro 27.511,68 graverà sui fondi 
AFOSR2, responsabile scientifico Dott.ssa Giulia Lanzara.  
 

OMISSIS 
 
Il Direttore comunica che, su richiesta del Dott. Fabrizio Paolacci, si 
richiede il nulla osta per il proseguimento delle attività per il terzo anno 
dell’assegno di ricerca triennale dal titolo “Analisi e sviluppo di una 
procedura risk-based per il calcolo della resilienza di impianti industriali e 
delle comunità limitrofe” al Dott. Bledar Kalemi, nell’ambito del Progetto 
Europeo XP RELIENCE.  
 

OMISSIS 
 
Il Direttore comunica che, su richiesta del Prof. Patrizio Campisi, si richiede 
il nulla osta per il proseguimento delle attività per il terzo anno 
dell’assegno di ricerca triennale dal titolo “Multibiometrics architectures 
and privacy in a mobile environment” al Dott. Kuzu Ridvan Salih, 
nell’ambito del Progetto Europeo "H2020 MCSA-ITN-2015 AMBER".  
 

OMISSIS 
 
Il Consiglio ratifica all’unanimità il rinnovo degli assegni. 
 
Il Direttore comunica che, su richiesta del Prof. Patrizio Campisi, si richiede 
il nulla osta per il proseguimento delle attività per il terzo anno 
dell’assegno di ricerca triennale dal titolo “Multibiometrics architectures 
and privacy in a mobile environment” al Dott. Okoh Ebenezer, nell’ambito 
del Progetto Europeo "H2020 MCSA-ITN-2015 AMBER".  

 
OMISSIS 
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Il Consiglio, preso atto della disponibilità dei fondi e del parere favorevole 
della Commissione istruttoria, ratifica all’unanimità il rinnovo e la 
prosecuzione degli assegni. 
Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è redatto, letto e 
approvato seduta stante. 
 
11.2 Nulla Osta Assegni di Ricerca 
Il Direttore comunica che il dott. Marco Di Benedetto, in servizio presso il 
Dipartimento di Ingegneria dell’Università degli Studi Roma Tre, in qualità 
di Assegnista di Ricerca per il periodo dal 01/11/2018 al 31/10/2019, vista 
l’istanza presentata dall’interessato, visto il Regolamento d’Ateneo in 
materia di Assegni di Ricerca, sentito il Responsabile della Ricerca è stato 
autorizzato, in via d’urgenza, dal Direttore del Dipartimento, ad assumere, 
nel periodo coincidente con l’assegno di ricerca, un incarico di docenza 
per i corsi “Power Electronics”, “Power Electronics for distributed 
Generation and Renewable Energy System” presso la School of 
Engineering & Physics of the University of South Pacific – USP dal  
07/07/2019 al 31/10/2019. Il Prof. Luca Solero, ha dichiarato che le attività 
dell’incarico non interferiscono con quelle dell’assegno. 
Il Consiglio approva all’unanimità le richieste presentate. 
Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è redatto, letto e 
approvato seduta stante. 
 
11.3 Richiesta emanazione nuovi bandi 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 
emissione di bando per un assegno di ricerca annuale proposto dal Prof. 
Lorenzo Colace dal titolo “Progetto e caratterizzazione di fotorivelatori 
dual-band visibile/infrarosso in tecnologia GaAs/Ge su silicio”. Il costo, pari 
a Euro 24.000,00, graverà per €18.500,00 sui Fondi del progetto ATTRACT: 
VISIR e per i rimanenti €5.500,00 sui fondi di Ricerca di cui è responsabile il 
Prof. Colace. 
Il Direttore sottopone all’approvazione del Consiglio la richiesta di 
emissione di bando per un assegno di ricerca annuale proposto dalla 
Prof.ssa Claudia Adduce dal titolo “Exchange flows su topografia 
complessa”. Il costo, pari a Euro 27.511,68, graverà sui fondi del 
Dipartimento d’Eccellenza. 
Il Consiglio, preso atto della disponibilità dei fondi, approva all’unanimità 
le richieste presentate. 
Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è redatto e 
approvato seduta stante. 
 
12. Questioni relative alla ricerca 
12.1 Autorizzazioni incarichi lavorativi Dottorato di Ricerca 
Il Direttore comunica che è pervenuta dal Collegio dei Docenti del 
Dottorato di Ricerca in Informatica e Automazione, la delibera relative 
all’autorizzazione o meno ad assumere e/o mantenere incarichi lavorativi 
come riportati in tabella (all. 12.1.1). 



 15

Il Direttore, acquisito il parere favorevole del suddetto Collegio 
relativamente alla richiesta della dottoranda Eleonora Cappelli, propone 
di concedere la prescritta autorizzazione. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è redatto, letto e 
approvato seduta stante. 
 
12.2 Richiesta di utilizzo Logo 
 
Il Direttore comunica che la dott.ssa Anna Maria Vegni ha richiesto 
l’autorizzazione per l’uso del logo di Roma Tre per l’organizzazione della 
1st IEEE International Conference on Human-Machine Systems in cui 
riveste il ruolo di Local Arrangement Co-Chair che si terrà a Roma dal 6 
all’8 aprile 2020. 
Il Consiglio, preso atto che le attività rientrano nella fattispecie prevista 
dall’art. 3 del Regolamento per l’uso del logo e per la concessione del 
patrocinio dell’Università degli Studi Roma Tre, concede l’autorizzazione 
richiesta. 
Il Direttore comunica che, in via d’urgenza, ha autorizzato il Prof. Andrea 
Gasparri all’uso del logo di Ateneo e di Dipartimento per una intervista 
giornalistica, condotta dalla EuroNews Television, sul progetto europeo 
“H2020 Pantheon – Precision Farming of Hazelnut Orchards”, nelle 
giornate del 5 e 6 Luglio 2019. 
Il Consiglio, preso atto che le attività rientrano nella fattispecie prevista 
dall’art. 3 del Regolamento per l’uso del logo e per la concessione del 
patrocinio dell’Università degli Studi Roma Tre, concede l’autorizzazione 
richiesta. 
Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è redatto e 
approvato seduta stante. 
 
12.3 Contratti di ricerca 
Il Direttore sottopone a ratifica del Consiglio un contratto di ricerca con 
la Commissione Europea dal titolo “European Robotic framework for 
bipedal locomotion benchmarking — BENCH”. Il progetto, di cui il dott. 
De Marchis è coordinatore, ha una durata di 28 mesi per un importo 
totale di Euro 8.190.691,2. Il corrispettivo per Roma Tre in qualità di third 
party è fissato in Euro 49.438. 
Il Direttore sottopone a ratifica del Consiglio un contratto di ricerca con 
la Commissione Europea dal titolo “Breakthrough Innovation Programme 
For A Pan-European Detection And Imaging Ecosystem— ATTRACT”. Il 
progetto, di cui il prof. Colace è coordinatore, ha una durata di 12 mesi 
per un importo totale di Euro 19.999.072,5. Il corrispettivo per Roma Tre in 
qualità di third party è fissato in Euro 20.000. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
13. Assicurazione della qualità 
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- Relazione sulle azioni effettuate o che si intendono effettuare per il 
miglioramento della didattica e lo sviluppo complessivo dell’offerta 
formativa dipartimentale: ratifica 

 
Il Direttore comunica che, in ottemperanza a quanto previsto dalle “Linee 
guida per la compilazione del Rapporto di Riesame Ciclico del Corso di 
Studi” approvate dal Senato Accademico – seduta del 22.01.2019- e dal 
Consiglio di Amministrazione – seduta del 29.01.2019, in data 01.07.2019 (il 
30.06.2019 era domenica) la relazione in epigrafe (punto 13 – allegato 1) 
è stata inoltrata ai competenti Uffici di Ateneo. 
Il Consiglio di Dipartimento è chiamato a ratificare ed quanto presentato. 
 
Il Consiglio di Dipartimento ratifica ed approva. 
 
La presente parte di verbale è redatta, letta ed approvata seduta stante.  
 
 
14. Varie ed eventuali 

OMISSIS 
  Null’altro essendovi da esaminare, la seduta è tolta alle ore 13:15 circa. 

 

“Il presente documento e ̀ stato pubblicato online in data 16/10/2019 ai 
sensi dell’art. 23 D.Lgs. 33/2013”, con l’indicazione del Segretario 
Amministrativo, del Segretario Didattico e del Segretario della Ricerca in 
qualita ̀ di soggetti incaricati alla pubblicazione” 

 


